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教育の不易に「立腰](りつよう)という教えがあります
「立腰」という教えは、明治時代生まれの森信三氏が提唱されました。これは、腰骨を立てて、

背筋を伸ばして座る姿勢のことです。森氏は次のように言っています。

『・・・およそ古来東洋において道と名の付くものはいやしくも茶道や華道、踊りや謡曲等の芸能

に始まり、さらに弓道や剣道等の武道にいたるまで、全てこの根本の姿勢というか態度を厳しく言

ったものであります。私が提唱し力説するこの「腰を立てる」ということは、単なる個人的な体験

に根ざすものではないのでありまして、実は長い歴史的伝統に根ざす全ての求道の中に、すでに内

包せられている真理であります。・・・」

【 立腰の姿勢 】

① 足の裏を床につける

② お尻を後ろに引き、腰骨をぐっと前に出す

③ 肩や胸の力を抜き、下腹に少し力を入れ、あごを引く

【 立腰の効果 】

・やる気が起こる ・集中力がつく

・持続力がつく ・バランス感覚が鋭くなる

・内臓の働きが良くなり、健康になる 等

※ ご家族で食事をする際に、この姿勢に挑戦してみてはいかがでしょうか。

～ 中部フィルハーモニー交響楽団の来校 ～

今月、本校に中部フィルハーモニー交響楽団が来校されます。本物の

楽器による生演奏を鑑賞することで、音楽に関することや情操・感性を

磨いていくことを目的としています。

先月18日には事前のワークショップが行われ、ボディパーカッション

や歌の練習を実施しました。４年生の感想(抜粋)を紹介します。

＊本物の楽器を見たことも音を聞いたこともなかったので、「美しい音だな」と思いました。

＊楽器の演奏は人の心をいやせる力があるので、すごいなと思いました。

＊楽器の音色を聴いて、とってもうっとりして、授業ということを忘れていました。

＊ぼくの夢が１つ増えました。それは、バイオリニストです。

＊ボディパーカッションは難しかったけど、かっこいいし、楽しかったです。本番が楽しみです。

なお、公演日時は次のとおりです。

＊日 時 11月15日（火）13：30～14：50 ＊場 所 佐波小学校体育館

＊お願い 全校児童が鑑賞するため、会場内は手狭になりますので、ご了承ください。

児童の音楽の授業として実施するため、乳幼児を連れてのご来校は控えてください。

～ めざす学校像 ～

＊元気な学校：元気なあいさつ、声、活気

＊美しい学校：美しい環境、言葉、歌声

＊静かな学校：ルール・マナーの確立、落ち着き



全国学力・学習状況調査の結果から③

今回は、国語の結果について述べます。

基礎的な内容を問うＡ問題、発展的な内容を問うＢ問題、ともに全国平均や県平均を上回る結果でした。

【よくできていること】

国語Ａ：５年生までに学習した漢字を読むことや書くこと

国語Ｂ：目的に応じて、文や文章の効果的な読み方を工夫すること

【課題のある点】

国語Ａ：ローマ字で表記されたものを読むことや書くこと

国語Ｂ：目的や意図に応じて、グラフや表をもとに自分の考えを書くこと

今後の改善点としては、次のことに取り組んでいきます。

＊ローマ字の読み書きを反復練習する。 【ローマ字の問題】

＊総合的な学習や社会科の学習を活用して、グラフや表を １ りんご → 答（ｒｉｎｇｏ）

もとに自分の考えを書く場を設ける。 ２ あさって → 答（ａｓａｔｔｅ）

＊学習のキーワードを使って根拠を明らかにした振り返り ３ ｈｙａｋｕ → 答（ひゃく）

を書く。

次回は算数の結果についてご紹介します。

お 知 ら せ
◆教職員について

４年２組の中川由美教諭が産前の休暇に

入ったため、阿部純一先生が講師として本

校に勤務することになりました。主として

３・４年生の理科を担当します。

また、山順子教諭が来年１月末までの間、

入院して治療に専念します。

ＰＴＡ友愛セールのお礼

10月22日のＰＴＡ友愛セールには雨天にもかか

わらず、多数の保護者や地域の方にご来校いただ

き、ありがとうございました。協賛金や寄贈品等

のお心添えに感謝申し上げます。スタッフとして

早朝からご尽力くださったＰＴＡ役員の方々、本

当におつかれさまでした。

陸上記録会 10月12日（水）

５・６年生が自己ベ

ストをめざして、記録

会に臨みました。一生

懸命に走っている姿は

とても素敵で、成長を

感じました。

味噌づくり 10月14日（金）

(株)シマヤの社員の

方が来校されました。

味噌の栄養等の講話の

後に、３年生が味噌づ

くりに挑戦しました。

完成が楽しみです。

音楽朝会 10月25日（火）

２年生が音楽朝会で

発表しました。合唱は

手話を取り入れて歌い

ました。合奏は息を合

わせるのが難しい曲で

したが演奏できました。




